



## MISCELÁNEA POLÍTICA



POR ENRIQUE MUÑOZ

### En ruinas e inoperante, el IMSS va por 15 hospitales más

**D**ijo el gran Juan Gabriel que lo que se ve no se juzga, y así fue cuando esta semana a pregunta específica la presidenta

Claudia Sheinbaum dijo con incontenible rostro de rabia y rencor que no, que ni la ministra presidenta de la Corte, Norma Piña, ni ningún representante del Poder Judicial fue invitado a la ceremonia del 108 aniversario de la Constitución y que fue ella quien así lo decidió. Lo anterior claro, a excepción de las ministras Loretta Ortiz, Yasmín Esquivel y Lenia Batres, vergonzosamente adictas al movimiento morenista. Se trata de un gesto grosero, innecesario y grave porque es una señal de desprecio a uno de los tres pilares en que se sostiene nuestra República, y sobre todo muestra que no llegaron todas sino sólo las del movimiento y que doña Claudia tampoco gobierna para todos los mexicanos como lo ofreció al inicio de su mandato. Ni los ex presidentes a quienes Sheinbaum culpa cotidianamente de sus propias desgracias llegaron a tanto; cuando fueron titulares del ejecutivo Felipe Calderón o Enrique Peña Nieto compartieron sin regateo giras de trabajo, espacio en temple-

tes y mesas de honor con políticos y funcionarios que no eran precisamente de sus colores y afectos. A la doctora le ganó la estrechez de miras y este desdén será recordado por mucho tiempo como una enorme falta de tacto republicano. Los mismos que ante las amenazas de Donald Trump pedían a principios de semana unidad son los que dos días después excluyeron a uno de los poderes porque su titular no es de su agrado. Desafortunadamente la herencia revanchista de Andrés Manuel López Obrador sigue viva y ronda los pasillos de Palacio Nacional.

\*-¡rápido, me toca mañanera y tengo que llevar algo que decir frente a la presidenta, muévanse!

-no se preocupe señor director, mire, anuncie que nuestra institución abrirá 15 nuevos hospitales y clínicas este 2025 y ¡pum! ya la libró...

Parece que así fue como Zoé Robledo, titular del IMSS, le hizo para -según él- salir bien librado de esa fastidiosa obligación heredada de López Obrador, de tener que ir y "aportar" aunque sean tonterías a las mañaneras. El problema para el chiapaneco es que hoy como nunca la gente, derechohabiente o no, tiene muy claro que el nuevo modelo de medicina pública, el tipo Dinamarca, está totalmente colapsado y en ruinas. Cosa de ver cómo a lo largo del país cunden protestas de pacientes y trabajadores

del sector exigiendo salarios no devengados desde diciembre, falta de médicos, enfermeras, insumos y medicamentos para medianamente funcionar. No es un secreto para nadie que las consultas, estudios de laboratorio y cirugías son pospuestos a meses de distancia, que los elevadores son un riesgo para la vida de los propios pacientes y que el escaso equipo dentro de los hospitales ya lo empezaron a retirar las empresas que lo arriendan, por falta de pagos. No se requiere un doctorado en Harvard para entender que con los recursos que se requiere para inaugurar esos 9 hospitales y 6 unidades médicas sería mejor equipar los ya existentes, pero no, lo importante de las mañaneras es dar noticias positivas" aunque sean las inútiles inauguraciones del bienestar.

#### RAPIDITAS:

\*Pinta muy difícil la posibilidad de que puedan ser discutidas y en su caso aprobadas en el Congreso las iniciativas presentadas por Alejandro, Alito Moreno, dirigente nacional del PRI, entre las que destacan bajar el precio de las gasolinas, la creación de un ombudsman migratorio, reducir el costo de las tarifas en carreteras de peaje, entre otras. Con apenas 14 senadores, 37 diputados y nulo apoyo político de otras bandadas, Alito se quedará con las ganas de que sus propuestas puedan ser llevadas al pleno de cada una de las cámaras en este segundo período de sesiones que acaba de iniciar. Y de cara a las próximas elecciones en Veracruz, el dirigente estatal, Adolfo Ramírez Arana, confirmó que el PRI va solo en la contienda porque no tiene la estructura para enfrentar el proceso. Es decir, to-

davía no comienzan las campañas políticas en la entidad y ya están derrotados. Pobre PRI.

\*Ayer a 20.21 a la venta el dólar estadounidense, por si se requiere.

\*La buena: no habrá aranceles del 25% contra México; La mala: sólo será por un mes; La peor: ya sabemos quien manda y por lo pronto tenemos que distraer a 100 mil elementos, de donde sea, pagados por nosotros para mantener libre de drogas y migrantes la frontera sur de Estados Unidos; La más pior: a ver qué se le ofrece dentro de un mes a El Señor.

\*De su gustada sección "Me dejaron un Tiradero", Secretaría de Economía retira prohibición a la importación de maíz transgénico a México, después de perder panel comercial frente a EU. ¡Venga la maroma! sin maíz no hay país, ¿o cómo era?

\*Siguiendo la tónica de Trump en Estados Unidos, el presidente argentino Javier Milei retira a su país de la Organización Mundial de la Salud (OMS), alegando que cuando le tocó enfrentar la pandemia de Covid-19 promovió cuarentenas eternas sin sustento científico, que en Argentina respaldó a un gobierno que dejó a los niños fuera de la escuela, a cientos de miles de trabajadores sin ingresos, llevó a comercios y PyMEs a la quiebra, y aun así perdieron 130 mil vidas. Milei remata que las recetas del organismo internacional no funcionan porque son resultado de influencia política, no basadas en la ciencia y que lejos de admitir sus errores, sigue asumiendo competencias que no le corresponden limitando la soberanía de los países. Por lo visto a la OMS, que fue creada en 1948, le llegó la hora de reformarse o empezar a morir.